



Eduardo Ruiz-Healy

Las deudas de los 32 estados

viernes, 22 de febrero de 2013

Ayer presenté aquí las calificaciones que Fitch Ratings le da a la deuda de 57 municipios del país. Hoy presento las calificaciones que la calificadora de valores le da a la deuda de cada uno de los 32 estados que integran al país.

El Distrito Federal es la única entidad federativa cuya deuda recibe la máxima calificación que concede Fitch: AAA, que “se asigna a los emisores u obligaciones con la más baja expectativa de riesgo de incumplimiento en relación con otros emisores u obligaciones en el mismo país.” Además, la perspectiva crediticia para esta deuda es estable, ni positiva ni negativa.

Obtienen una calificación AA, que “indica una expectativa de muy bajo riesgo de incumplimiento en relación a otros emisores u obligaciones en el mismo país”, las deudas de Guanajuato y Querétaro, mientras que la deuda de Tamaulipas obtiene un AA-. La perspectiva crediticia es positiva para Guanajuato, y estable para Querétaro y Tamaulipas.

La calificación A “indica una expectativa de bajo riesgo de incumplimiento en relación a otros emisores u obligaciones en el mismo país. Sin embargo, los cambios en circunstancias o condiciones económicas pueden afectar la capacidad de pago oportuno en un grado mayor que en el caso de los compromisos financieros que poseen una calificación más alta”.

Son calificadas con A+ las deudas de Campeche, Puebla y Sinaloa. En los tres casos, sus perspectivas crediticias son estables.

Reciben A las deudas de Chihuahua, Colima, Hidalgo, México, Morelos, Sonora, Tabasco y Yucatán. La perspectiva crediticia para Chihuahua es negativa mientras que es estable para los demás estados.

Con A- son calificadas las deudas estatales de Baja California Sur, Chiapas, Durango, Guerrero y Oaxaca. La de Chiapas es una calificación inobservación negativa, mientras que las de los otros cuatro estados la perspectiva crediticia es estable.

Anoté ayer que la calificación BBB “indica que existe un riesgo moderado de incumplimiento en relación a otros emisores u obligaciones en el mismo país. Sin embargo, los cambios en circunstancias o condiciones económicas tienen más probabilidades de afectar la capacidad de pago oportuno que en el caso de los compromisos financieros que poseen una calificación más alta.”

La deuda del gobierno de Nuevo León recibe una calificación BBB+ con una perspectiva crediticia negativa. Las de Nayarit y Quintana Roo son calificadas BBB, ambas con una perspectiva crediticia negativa. Con BBB- son calificadas las deudas de Michoacán y Veracruz, también las dos con una perspectiva crediticia negativa.

La calificación BB “indica que existe un elevado riesgo de incumplimiento en relación a otros emisores u obligaciones en el mismo país. Dentro del contexto del país, el pago es incierto hasta cierto punto, y la capacidad de pago sigue siendo más vulnerable al cambio económico adverso con el paso del tiempo”. Estos estados ya enfrentan graves problemas para cumplir con sus obligaciones crediticias y son, al ser calificados BB+, Coahuila, Jalisco y Zacatecas. En los primeros dos casos, Fitch anota que tienen una perspectiva crediticia estable. En el caso de Zacatecas, la perspectiva es positiva.

Con base a las calificaciones otorgados por Fitch, los gobiernos que enfrentan algunas pero no complicadas dificultades para pagar sus deudas en tiempo y forma son los de Nuevo León, Michoacán, Nayarit, Quintana Roo y Veracruz.

Los gobiernos estatales que tienen un fuerte problema crediticio son Coahuila, Jalisco y Zacatecas.

En total son únicamente tres de los 32 estados de la Federación que reciben una mala calificación de Fitch ratings.

Como puede apreciarse, el problema de la deuda de los estados no es tan grave como algunos quisieran hacernos creer.